

BAB V SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan output hipotesis melalui uji *wilcoxon signed rank test* dan *paired sample t test* serta pembahasan yang diuraikan, maka kesimpulannya:

- a. Hasil penelitian telah membuktikan bahwa dari pengujian variabel profitabilitas yang diukur dengan rasio *Return On Asset* (ROA) terdapat perbedaan antara sebelum dan sesudah adanya perusahaan *financial technology*. Apabila dilihat dari rata-rata ROA sebelum adanya perusahaan *financial technology*, rata-rata ROA tahun 2015 dan rata-rata ROA setelah adanya perusahaan *financial technology* sudah mengalami penurunan. Namun untuk beberapa bank yang menuju Go Digital seperti BBCA, BBYB mengalami kenaikan *return on assets*. Berdasarkan uji *wilcoxon signed rank test*, dimana hipotesis mengatakan terdapat perbedaan profitabilitas sebelum dan sesudah adanya perusahaan *financial technology*, dengan demikian maka hipotesis penelitian terbukti dengan adanya perbedaan.
- b. Hasil penelitian telah membuktikan bahwa dari pengujian variabel likuiditas yang diukur dengan rasio *Loan to Deposit Ratio* (LDR) terdapat perbedaan antara sebelum dan sesudah adanya perusahaan *financial technology*. Namun apabila dilihat dari rata-rata LDR sebelum adanya perusahaan *financial technology*, rata-rata LDR tahun 2015 dan rata-rata LDR setelah adanya perusahaan *financial technology* sudah mengalami penurunan dalam batas atas. Berdasarkan uji *paired sample t test*, dimana hipotesis mengatakan terdapat perbedaan likuiditas sebelum dan sesudah adanya perusahaan *financial technology*, dengan demikian maka hipotesis penelitian terbukti dengan adanya perbedaan.
- c. Hasil penelitian telah membuktikan bahwa dari pengujian variabel permodalan yang diukur dengan rasio *Capital Adequacy Ratio* (CAR) terdapat perbedaan antara sebelum dan sesudah adanya perusahaan *financial technology*. Dengan rata-rata *Capital Adequacy Ratio* (CAR) sebelum dan sesudah adanya perusahaan *financial technology* naik maka nilai permodalan bank mengalami kenaikan sesudah periode antara adanya

perusahaan *financial technology*. Berdasarkan *uji wilcoxon signed rank test*, dimana hipotesis mengatakan terdapat perbedaan permodalan sebelum dan sesudah adanya perusahaan *financial technology*, dengan demikian maka hipotesis penelitian terbukti dengan adanya perbedaan.

5.2 Saran

Berikut saran yang diberikan oleh penulis berdasarkan kesimpulan di atas dan keterbatasan penelitian yang dijelaskan sebelumnya:

a. Aspek Teoritis

Bagi peneliti selanjutnya, diharapkan dapat menambah atau memperluas sektor penelitian yang hendak diteliti agar hasil yang ditemukan lebih mewakili keseluruhan sektor. Peneliti selanjutnya juga dpt meneliti menambah variabel atau mengubah variabel yang mungkin dapat memberi hasil yang lebih baik dari sebelumnya.

b. Aspek Praktis

Bagi perusahaan incumbent yang sudah lama melakukan bisnis dan menguasai pasar terlebih dahulu dan mulai mengalami pergeseran bisnis karena pesatnya perkembangan teknologi, hendaknya utk memaksimalkan teknologi finansial dengan mengikuti perubahan yang ada yaitu Bank Go Digital. Dengan adanya Bank Go Digital ini, perbankan dapat bersinergi bersama dengan teknologi finansial yang semakin berkembang.